

Preocupa al INE el crimen en 4 estados

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió sobre el riesgo de instalación de casillas en 14 distritos, ubicados en cuatro estados, principalmente por la presencia del crimen organizado y por problemas sociales y agrarios.

En un informe elaborado por la Juntas locales del organismo se reconoce, por primera vez, que en Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca podrían no instalarse casillas.

REFORMA publicó el pasado 14 de enero sobre 74 distritos electorales con problemas de inseguridad; de ellos, en 20 el INE reconocía complejidad para la instalación de casillas, los cuales coinciden con el informe.

En Chiapas se enlistan cinco distritos. Entre ellos el 13, ahí se ubican municipios como Chicomuselo, donde los enfrentamientos entre

bandas criminales han provocado el desplazamiento de pobladores. También están el 4, 6, 8 y 11.

“El 19 de enero, el personal comisionado para cumplir estas rutas fue acompañado por la Policía Estatal Preventiva. Sugirieron evitar el ingreso a las comunidades de Puerto Rico y Miramar, donde están las casillas 1232 E2 y 1232 E3, debido a problemas de seguridad”, indica sobre el distrito 8.

En Guerrero están los distritos 1, 3, 5 y 6. El 1 es Ciudad Altamirano, donde hace unos días en San Miguel Totolapan ejecutaron a 17 personas, y Taxco, donde atentaron contra el Alcalde.

“A consecuencia de conflictos entre grupos armados en la Sierra de Petatlán, se presentaron secciones con más de 100 electores, pero que físicamente no radican en la misma, toda vez que persiste la inseguridad”, se refiere.

En Michoacán y Oaxaca se mezclan los problemas de inseguridad con los agrarios y sociales.



BAJO
VIOLENCIA

REFORMA

Ubica en Guerrero 4 distritos con problemas para instalar casillas

Admite INE riesgos en Tierra Caliente

Preocupa violencia y conflictos agrarios en Michoacán, Chiapas y Oaxaca

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) reconoce que está en riesgo la instalación de casillas en diversos municipios de cuatro distritos electorales de Guerrero, ante la ola de violencia y control del crimen organizado en la entidad gobernada por la morenista Evelín Salgado.

En un informe de las Juntas locales del Instituto sobre los recorridos que han hecho para la instalación de casillas el próximo 2 de junio, se reconoce que en 14 distritos, ubicados en Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca, se registran problemas, tanto de inseguridad como agrarios y sociales.

El 14 de enero, Grupo REFORMA publicó que en 74 distritos electorales se registraban problemas de delincuencia que podrían impactar en la organización del proceso electoral; en esa lista se ubican estos puntos alertados ahora por el INE.

De acuerdo con el reporte, que discutirán consejeros y partidos este viernes, en la entidad guerrerense aparece el distrito 01, con cabecera en Ciudad Altamirano, y ahí se ubica San Miguel Totolapan, donde hace unos días ejecutaron a 17 personas.

Sobre Taxco, donde hace unos días el transporte paró y los negocios cerraron ante la violencia y las extorsiones. Incluso, la semana pasada el Alcalde sufrió un atentado, se afirma que existen problemas y que "personas armadas impidieron el libre tránsito" del personal del INE.

Recibirá Rodríguez Bucio denuncias

CLAUDIA SALAZAR

El Subsecretario Luis Rodríguez Bucio será el encargado de recibir las denuncias sobre amenazas a candidatos por parte del crimen organizado durante la campaña electoral, acordaron diputados y la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

Ayer fue aprobado en el Pleno de la Cámara de Diputados el acuerdo de integración de la comisión especial que dará seguimiento a la situación de violencia en el proceso electoral, con representantes de todos los partidos.

Misma situación se vive en las secciones electorales 0489, 0495, 0498 del municipio de Apaxtla, en las 0998, 0999 y 1000 de Coyuca de Catalán y en la 1065 de Cuetzala del Progreso.

En el distrito 03, en la Sierra de Petatlán, también se presentan problemas por la delincuencia en las secciones electorales 1896, 1902, 1908 y 1932. Cada sección electoral tiene de 1 a 5 casillas.

En Ayahualtempa, municipio de José Joaquín de Herrera, distrito 5, la policía comunitaria advirtió que "hay obstaculización" para la instalación de casillas.

En el distrito 06, el principal problema está en Cocula, en la comunidad de Las Mesas, donde los pobladores abandonaron sus casas ante la llegada de delincuentes.

En Chiapas están los distritos 04, 06, 08, 11 y 13. En este último se ubica Chicomuselo, donde los enfrentamientos entre bandas criminales han provocado el des-

El grupo de trabajo se instalará la próxima semana y será el subsecretario el que atienda las denuncias que reciban los legisladores.

El llamado "mecanismo de seguimiento" al proceso electoral podrá establecer comunicación con el INE y los organismos públicos locales electorales (Oples). También con dependencias del Gobierno federal en materia de seguridad.

Además, la comisión podrá buscar a observadores electorales nacionales e internacionales y a la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

plazamiento de chiapanecos. La autoridad afirma que está en riesgo Siltepec y Honduras de la Sierra.

Por ejemplo, en el distrito 08 se asegura que la propia Policía Estatal pidió no ingresar a las comunidades de Puerto Rico y Miramar, por la violencia.

En Michoacán y Oaxaca se mezclan los problemas de inseguridad con los agrarios y sociales.

En la comunidad indígena El Coire, en Aquila, no se dejó entrar a los capacitadores, y amenazan con no permitir la instalación de casillas ni la entrada de candidatos. Están involucradas 16 comunidades.

En Oaxaca están Llano de Guadalupe y San Miguel El Grande, en el distrito 6, donde un retén de habitantes impide el paso. Mientras que en Santiago Xochitepec, en ese mismo distrito, hay "personas armadas", por lo que "hay un riesgo latente".

Como en todas las elec-

FOCOS ROJOS

Algunas comunidades de los distritos en riesgo para la instalación de casillas, de acuerdo con el INE:

CHIAPAS

- 04:** Juárez y Reforma.
- 06:** 24 comunidades de Venustiano Carranza.
- 08:** Puerto Rico y Miramar.
- 11:** Las Margaritas.
- 13:** Chicomuselo, 5 comunidades de Siltepec, y 5 de Honduras de la Sierra.

GUERRERO

- 01:** Taxco, Apaxtla, Coyucán de Catalán y Cuetzala.
- 03:** Sierra de Petatlán.
- 05:** Joaquín Herrera.
- 06:** Cocula.

MICHOACÁN

- 02:** 16 comunidades de Aquila.
- 07:** Cheranatzicurin y Aranza.
- 11:** Erongarícuaro.

OAXACA

- 06:** Llano de Guadalupe, San Miguel El Grande y Santiago Xochitepec.
- 07:** San Dionisio del Mar.



ciones, también está en peligro la instalación de casillas en tres secciones electorales en San Dionisio del Mar, por lo que están en pláticas con la Alcaldía.